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Rechnungsprüfungsausschuss 
 

Niederschrift 
 

über die 16. öffentliche Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses am 19.09.2017 
im Kreisausschusssaal, Am Nuthefließ 2 in 14943 Luckenwalde. 

Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 

Herr Michael Baumecker  
Herr Hans-Jürgen Akuloff  
Herr Christian Grüneberg  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 

Herr Andreas Muschinsky  
Herr Thomas Czesky  
Herr Andreas Noack  
 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 17:50 Uhr 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
  

 2   Einwendungen gegen die Niederschriften der Sitzungen vom 
21.03.2017 und 13.06.2017 

 

  

 3   Einwohnerfragestunde  
  

 4   Anfragen der Ausschussmitglieder  
  

 5   Mitteilungen der Verwaltung  
  

 6   Beschlussvorlagen  
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 7   Informationsvorlagen  
  

 7.1   Bericht über die Prüfung des Produktes 271010 – 
Kreisvolkshochschule im Haushaltsjahr 2015 

5-3287/17-RPA 

  

 7.2   Bericht über die Prüfung der Aufwendungen für laufende Hilfen zum 
Lebensunterhalt außerhalb von Einrichtungen, einschließlich 
einmaliger Leistungen, sowie Aufwendungen für Bildung und Teilhabe 
im Haushaltsjahr 2015 

5-3288/17-RPA 

  

 8   Anträge  
  

 

 

Öffentlicher Teil 

 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
 

Der Vorsitzende des Rechnungsprüfungsausschusses, Herr Baumecker begrüßt alle 
Anwesenden. Herr Baumecker stellt die Tagesordnung vor und fragt nach Änderungen und 
Ergänzungshinweisen. Es liegen keine Anmerkungen zur Tagesordnung vor. Die 
Tagesordnung wird bestätigt. 
 
TOP 2 
Einwendungen gegen die Niederschriften der Sitzungen vom 21.03.2017 und 
13.06.2017 
 

Zu den Niederschriften der Sitzungen vom 21.03.2017 und 13.06.2017 liegen keine 
Einwendungen vor. Die Niederschriften werden bestätigt. 
 
TOP 3 
Einwohnerfragestunde 
 

Es liegen keine Anfragen von Einwohnern vor.  
 
TOP 4 
Anfragen der Ausschussmitglieder 
 

Es liegen keine Anfragen der Ausschussmitglieder vor 
 
TOP 5 
Mitteilungen der Verwaltung 
 

Frau Wehlan informiert, dass der Jahresabschluss 2014 sich gegenwärtig in der Aufstellung 
befindet. Es ist davon auszugehen, dass das tatsächliche ordentliche Ergebnis deutlich über 
den Planwert liegen wird. Ziel ist es den Jahresabschluss 2014 zu Beginn des Jahres 2018 
dem Rechnungsprüfungsamt zur Prüfung vorzulegen. Parallel dazu sind zu Beginn des 
neuen Haushaltsjahres die notwendigen Arbeiten zur Erstellung des Jahresabschlusses 
2015 aufzunehmen, so dass die Prüfung durch das Rechnungsprüfungsamt zum Ende des 
II. bzw. Anfang des III Quartals 2018 vorgenommen werden kann.  
Die Berichterstattung gegenüber dem Kreistag entsprechend der Kommunalen Haushalts- 
und Kassenverordnung über den Stand des Haushaltsvorzug für das Haushaltsjahr 2017 
einschließlich der Erreichung der Finanz-  und Leistungsziele ist für den kommenden 
Kreistag am 23.10.2017 vorgesehen, dazu wird eine Informationsvorlage erarbeitet, die den 
Mitgliedern des Kreistages dann auch mit der Einladung zugesandt wird.  
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TOP 6 
Beschlussvorlagen 
 

Es liegen keine Beschlussvorlagen vor.  
 
 
 

TOP 7 
Informationsvorlagen 
 
 

TOP 7.1 
Bericht über die Prüfung des Produktes 271010 – Kreisvolkshochschule im 
Haushaltsjahr 2015 ( 5-3287/17-RPA )  
 

Frau Ritschel erläutert den Bericht über die Prüfung des Produktes 271010 – 
Kreisvolkshochschule im Haushaltsjahr 2015. Die Prüfungsgrundlage ist  die 
Brandenburgische Kommunalverfassung. Schwerpunkt war es, die ordnungsgemäße 
Erhebung der Teilnehmergebühren nach der vom Kreistag beschlossenen Gebührensatzung 
zu prüfen und es sollte auch festgestellt werden, wie weit die Ordnungsmäßigkeit, 
Zweckmäßigkeit und Wirtschaftlichkeit erfüllt wurde. In einem weiteren Punkt sind die 
Kennzahlen und Leistungszahlen 2015 mit Stand vom 31.05.2016 dargestellt worden, da 
noch kein Jahresabschluss 2015 vorliegt.  
 
Frau Wehlan teilt mit, dass in der vorliegenden Stellungnahme,  infolge von Urlaub und 
Krankheit kurzfristig nicht auf die Beanstandungen im Einzelnen eingegangen werden 
konnte. Sie weist darauf hin, dass zu einer nächsten Sitzung des 
Rechnungsprüfungsausschusses nochmal detaillierte Darlegungen erfolgen werden.  
 
Herr Dornquast hält die Beanstandungen für gerechtfertigt und verweist auf die weitere 
Klärung der Sachverhalte im Fachamt. 
 
Herr Grüneberg interessiert sich für die Abrechnung der von der VHS angebotenen Kurse. 
 
Herr Dornquast  und Herr Bednarczyk erläutern das umfangreiche Aufgabengebiet der VHS 
von dem breit gefächerten Kursangeboten, über das Anmeldeverfahren, die 
Dozentengewinnung bis hin zur Finanzierung.   
Herr Dornquast teilt mit, dass Informationsvorlagen, jährliche Abrechnungen und Statistiken 
betreffs VHS  regelmäßig Gegenstand im Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport sind. Dem 
Rechnungsprüfungsausschuss  können diese Unterlagen zur Verfügung gestellt werden. 
 
Herr Akuloff fragt nach der Finanzierung von Schulungen für Unternehmen. 
 
Herr Dornquast informiert, dass in diesen Fällen eine Vollkostenrechnung vorgenommen und 
der Landkreis nicht mit finanziellen Zuschüssen belastet wird. 
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TOP 7.2 
Bericht über die Prüfung der Aufwendungen für laufende Hilfen zum Lebensunterhalt 
außerhalb von Einrichtungen, einschließlich einmaliger Leistungen, sowie 
Aufwendungen für Bildung und Teilhabe im Haushaltsjahr 2015 ( 5-3288/17-RPA )
  
 

Frau Ritschel macht Ausführungen über die Prüfung der Aufwendungen für laufende Hilfen 
zum Lebensunterhalt außerhalb von Einrichtungen, einschließlich einmaliger Leistungen, 
sowie Aufwendungen für Bildung und Teilhabe im Haushaltsjahr 2015  
 
Frau Wehlan informiert über die Stellungnahme bezüglich des Berichtes, die als 
Tischvorlage vorliegt.  
 
Frau Gurske sagt, dass die Feststellungen berechtigt sind und erst ab dem Jahr 2017  in 
diesem Sachbereich eine personelle Verstärkung möglich war. 
 
Herr Grüneberg fragt zum Punkt 6 des Berichtes zur Zuständigkeit der Bearbeitung des 
durch das RPA geprüften Verwaltungsvorganges. 
Frau Neumann erklärt, dass die Feststellung des RPA gerechtfertigt ist, wobei es sich hier 
bei den Leistungen Kosten der Unterkunft auch um Aufwendungen des Landkreises handelt.  
Sie weist darauf hin, dass alle Sachverhalte gründlich geprüft, ausgewertet und geklärt 
wurden und zukünftig darauf geachtet wird. 
 
TOP 8 
Anträge 
 

Weitere Hinweise und Anträge gibt es nicht.  
Der Vorsitzende, Herr Baumecker, schließt den Tagesordnungspunkt und beendet die 
Sitzung.  
 
 
 
 

Luckenwalde, den 15.11.2017 

 
 
 
Baumecker 
Vorsitzender  


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Nummer
	Betreff
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

